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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud
Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS

La Mañanera
E N  C L A V E S

IMSS-BIENESTAR
1. Reiteró su compromiso de que al terminar su gobierno, habrá un sistema de salud 
pública gratuito mediante el IMSS-Bienestar; detalló que ya se entregaron recursos a 11 
mil comités de salud en el país del programa "La Clínica es Nuestra". Adelantó que cada 
15 días se realizará una evaluación sobre el sistema y agradeció la participación de los 
gobernadores.

2. Jorge Alcocer informó que 11,600 centros de salud se modernizarán a través del programa 
"La Clínica es Nuestra", la cual tiene 5 objetivos: fomentar la organización y el trabajo 
colectivo, buscar el bien común y los entornos de la prevención de la salud, favorecer el 
trabajo colectivo de la comunidad, impulsar la economía local, uso honesto de los recursos 
y combatir la corrupción.

3. Zoé Robledo informó que se han invertido más de 5 mil mdp en 11,692 centros de salud 
del país, a través del programa "La Clínica es Nuestra"; a la fecha, se han entregado 11,112 
tarjetas del Banco del Bienestar para igual número de Comités de Salud, lo que representa 
un avance del 95%; detalló que van 156.4 mdp que ya han sido retirados de las cuentas de 
los Comités de Salud y ha habido 392 consumos en puntos de venta.

Indicó que a la par de las tarjetas que se entregan, también se da un cuadernillo de control 
de gastos, donde el Comité de Contraloría Social lleva el registro de gasto y actividades de 
los Comités de Salud. Informó los avances del IMSS-Bienestar en cada una de las entidades 
que participan en el sistema.

4. Zoé Robledo detalló los estímulos para los médicos que se contratan en el IMSS-
Bienestar: quienes trabajen en los 282 hospitales rurales tendrán un bono de 10 mil pesos, 
además de su plaza; se ha duplicado el número de becas para estudiar la especialidad 
médica, y se estableció que los contratos para centros de salud de los médicos generales 
serán de dos años y otorgarán un punto adicional en el Examen Nacional de Residencias 
Médicas. 

Además, informó sobre los pasos a seguir para que las 9 entidades que no se han sumado 
al sistema del IMSS-Bienestar lo puedan hacer: subsidios para inversión en obras y 
adquisición de equipamiento; conciliación para la basificación de trabajadores de la salud, 
y diagnóstico de la infraestructura de los sistemas de salud estatales.

5. Explicó que hubieron 3 causas por las que algunos gobiernos estatales no aceptaron la 
federalización de sus sistemas de salud: porque ellos lo hacían mejor; el compromiso que 
tenían con los distribuidores de medicamentos vinculadas con políticos y con medios de 
comunicación; y una cuestión ideológica, que les molesta a algunos la gratuidad.
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EDUCACIÓN

INFRAESTRUCTURA

REFORMA AL PODER JUDICIAL

TRANSPARENCIA

1. Explicó que el Sistema Educativo se echó a andar con cuatro acciones básicas: un 
trato digno y salario mínimo para los maestros, nuevos contenidos de los libros de Texto 
Gratuitos, becas para estudiantes de escasos recursos (12 millones de estudiantes becados) 
y el programa "La Escuela es Nuestra", que entrega recursos a más de 170 mil escuelas. 
Aseguró que al terminar su Gobierno habrá más de 100 escuelas de medicina en todo 
el país; detalló que en México hay 900 médicos especialistas de Cuba trabajando en los 
lugares más apartados.

1. Informó que ya se terminó de unir el puente que se construye en la Presa La Angostura, 
en el municipio de La Concordia, Chiapas; adelantó que el camino nuevo, que incluye dos 
puentes y va de Frontera Comalapa a Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, será inaugurado en julio.

1. Sobre las encuestas de Morena, que señalan que 7 de cada 10 personas respaldan la 
reforma al Poder Judicial, dijo que son los sentimientos del pueblo y que es evidente que 
se necesita una reforma, porque hay mucho influyentismo y corrupción; expuso que a 
la gente le importa mucho participar y ser tomada en cuenta. Aseguró que durante su 
Gobierno, por primera vez el Presidente no tiene injerencia en el Poder Judicial.

Mostró los resultados de las encuestas presentadas por Claudia Sheinbaum, donde más 
del 50% de la población está enterada de que se pretende hacer una reforma al Poder 
Judicial y hasta el 85% está a favor de ella; en ella, la mayoría considera que los ministros, 
magistrados y jueces son corruptos y el 75% considera que deben ser electos por el pueblo. 
Además, hasta el 89% dijo estar de acuerdo con la creación de un órgano independiente 
que vigile, investigue y sancione a los ministros, magistrados y jueces.

1. Hizo un llamado a los inversionistas extranjeros que tienen empresas y que contratan 
despachos en México, a que no se dejen engañar,  porque contratan despachos de 
abogados que antes eran las estrellas y tenían mucha influencia, pero ahora ya no.

2. Insistió que Claudio X. González tiene que informar sobre los gastos del bloque opositor: 
"¿cuánto recibió?, ¿de quién?, ¿cómo se distribuyó?, ¿cuánto a los candidatos?, ¿cuánto a los 
partidos?, ¿cuánto a los medios?, ¿cuánto a las redes sociales?, ¿cuánto a la guerra sucia?, 
¿cuánto costó el hashtag #NarcopresidenteAMLO?". Criticó también a las encuestadoras 
GEA ISA y Massive Caller.

3. Negó que él palomeara a algunos integrantes del Gabinete de Claudia Sheinbaum; 
explicó que a diferencia del pasado, no hubo dedazo para elegir a su sustituta; reiteró que 
al terminar su Gobierno se jubilará y no quiere ser líder moral, ni jefe máximo. Reiteró su 
admiración y respeto en la presidenta electa, dijo que ella conoce a todos los servidores 
públicos del Gobierno Federal.

ECONOMÍA
1. Reiteró que la política económica de México es definida por su gobierno, porque se aplica 
una agenda de acuerdo a la realidad del país; explicó que la agenda del FMI no contempla 
el combate a la corrupción, la pobreza, ni el aumento del salario de los trabajadores. Señaló 
que aparte del modelo del FMI y del BM, hay otro, que se llama "Humanismo Mexicano", 
con economía moral y que funciona mejor, por lo que prefiere respetar y actuar con 
autonomía del FMI.
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JUSTICIA

GOBERNABILIDAD

FINANZAS

AGRICULTURA

PROCESO ELECTORAL

FUERZAS ARMADAS

MIGRACIÓN

1. Respecto al homicidio del presidente municipal electo de Copala, Guerrero, Salvador 
Villalba Flores, dijo que es muy lamentable porque fue un ajusticiamiento, fueron directo 
a él; explicó que fue en un camión de peaje, bajaron a los pasajeros para hacer creer que 
era un robo, alguien vio en el teléfono la foto, lo identificaron y lo asesinaron. Informó 
que ya se está trabajando en la investigación, porque es un asunto local; aclaró que tenía 
protección aunque no lo había solicitado y pidió que no lo acompañaran.

1. Adelantó que podría reunirse con los legisladores recién electos en agosto, para 
intercambiar puntos de vista y explicarles lo que se ha hecho y lo que falta por hacer; 
agradeció el apoyo del Poder Legislativo "porque sin este no se podría avanzar".

1. Informó que al 17 de junio, los ingresos tributarios alcanzaron un monto de 2,374,414 
mdp, que en términos reales, se encuentra 11.7% por arriba de lo observado en el mismo 
periodo del año anterior; explicó que si se tienen finanzas públicas sanas, hay seguridad.

1. Reveló que se está buscando un acuerdo respecto a la restricción que impuso el 
departamento de Agricultura de EUA al aguacate mexicano; dijo que siempre hay 
estas medidas unilaterales, pero que afortunadamente hay buenas relaciones y se está 
convenciendo de que actúen de otra manera.

1. Sobre la posible pérdida del registro del PRD, dijo que ellos deben hacer una reflexión 
serena y tranquila de lo que sucedió, de por qué no tuvieron resultados favorables; "Yo 
pienso que lo que les falló, y es un asunto estructural nada fácil para ellos de remontar, es 
que no le tienen ni amor ni respeto al pueblo, viven en otro mundo".

1. Expresó que es muy buena la noticia de que van a regularizarse familias mexicanas en 
EUA, sobre todo los estudiantes; " es digno de reconocimiento el que el presidente Biden 
actúe de esta forma", expresó. Indicó que él ha insistido en la regularización de mexicanos 
que llevan años trabajando en EUA; refirió que hay toda una corriente antimigrante en 
EUA, usan el tema migratorio con propósitos electoreros, pero que Joe Biden tome esta 
decisión habla de que es un hombre con convicciones y que está ofreciendo opciones, 
alternativas para el tema migratorio.

Destacó que Joe Biden es el primero que abre la puerta para que mediante procedimientos 
legales se pueda llegar a EUA; dijo que Joe Biden va a pasar a la historia como el presidente 
que no hizo muros y construyó puentes.

1. Aseguró que el apoyo de las Fuerzas Armadas fue clave e indispensable, dijo que 
ayudaron a crear la GN la cual cuenta con 120 mil elementos y 400 instalaciones en todo el 
país; adelantó que el domingo se inaugurará un nuevo cuartel de la GN en Oaxaca. Detalló 
distintos proyectos en los que las Fuerzas Armadas han sido clave.

2. Asegura que nadie le ha expresado su desacuerdo con Claudia Sheinbaum como 
comandanta de las Fuerzas Armadas, dijo que éstas son muy leales y disciplinadas; agregó 
que la presidenta electa no es tolerante a la indisciplina y al autoritarismo.
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SALUD
1. Informó el lunes se realizó una revisión médica general y que se encuentra "al 100, 
muy bien" de salud.

DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Expresó que tiene una buena relación con los 
gobernadores priistas de Coahuila y Durango, 
entidades que dijo podrían integrarse 
al sistema IMSS-Bienestar; “nosotros les 
hicimos la propuesta”, sentenció.

Al decir que le irá bien a Claudia Sheinbaum 
y asegurar que los empresarios están muy 
contentos con ella, expresó: "No va a haber 
dictadura del proletariado, solo democracia 
plena, completa, ¿por qué les da miedo eso?".


